

DAFTAR PUSTAKA

Artikel Jurnal

- Darwis, Valeriana, dan Supriyanti. "Subsidi Pupuk: Kebijakan, Pelaksanaan, dan Optimalisasi Pemanfaatannya." *Analisis Kebijakan Pertanian* 11, no. 1 (Juni 2014): 45–60.
- Gege, Sriwanto Arruan. "Rekonseptualisasi Bentuk Pencegahan Praktik Monopoli sebagai Salah Satu Program Kepatuhan terhadap Persaingan Usaha." *Jurnal Studia Legalia: Jurnal Ilmu Hukum* 4, no. 1 (Mei 2023): 116–128.
- Maulana, Agna Wahyu, Dini Rochdiani, dan Sudrajat. "Analisis Agroindustri Tahu (Studi Kasus di Cisadap)." *Jurnal Ilmiah Mahasiswa Agroinfo Galuh* 7, no. 1 (Januari 2020): 237–243.
- Meriyati, Meriyati. "Tinjauan Fiqh Terhadap Harga Pupuk Bersubsidi." *Islamic Banking : Jurnal Pemikiran Dan Pengembangan Perbankan Syariah* 1, no. 2 (February 15, 2016): 69–76. <https://doi.org/10.36908/isbank.v1i2.25>.
- Naully, Dahlia. "Dampak Kebijakan Subsidi Pupuk dan Harga Pembelian Pemerintah terhadap Kesejahteraan Produsen dan Konsumen Beras di Indonesia." *Jurnal Agrosains dan Teknologi* 4, no. 1 (2019): 40–55. <https://doi.org/10.24853/jat.4.1.40-55>.
- Rachman, Benny. "Tinjauan Kritis dan Perspektif Sistem Subsidi Pupuk." *Jurnal Litbang Pertanian* 31, no. 3 (September 2012): 119–127.

Majalah

- Carolina, Martha, and Savitri Wulandari. "Evaluasi Subsidi Pupuk Dan Rencana Bantuan Langsung Pupuk." *Buletin APBN*, Januari 2024.
- PT Pupuk Kalimantan Timur. Laporan Tahunan 2022: Lompatan Menuju Masa Depan.
- PT Pupuk Indonesia. Laporan Tahunan 2023: Membangun Masa Depan yang Berkelanjutan.

Artikel Internet

- Admin. "Bagaimana Menghitung Nilai Subsidi Pupuk?" *Warta Digital*, Badan Pemeriksa Keuangan, 21 Desember 2022, <https://wartapemeriksa.bpk.go.id/?p=40593> (diakses 14 Mei 2024).
- Badan Kebijakan Fiskal. "Detail Kajian: Analisis Kebijakan Subsidi Pupuk Secara Langsung," *Kementerian Keuangan Republik Indonesia*, Badan Kebijakan Fiskal, 27 September 2016, <https://fiskal.kemenkeu.go.id/kajian/2016/09/27/112742261370982-analisis-kebijakan-subsidi-pupuk-secara-langsung> (diakses 14 Mei 2024).

- Grehenson, Gusti. “UGM Soroti Kebijakan Pupuk Bersubsidi Belum Tepat Sasaran,” *Universitas Gadjah Mada*, Universitas Gadjah Mada, 18 Juli 2022, <https://ugm.ac.id/id/berita/22716-ugm-soroti-kebijakan-pupuk-bersubsidi-belum-tepat-sasaran/> (diakses 14 Mei 2024).
- Komisi Pengawas Persaingan Usaha. “KPPU Gelar Sidang Perdana Perkara Penyaluran Pupuk Bersubsidi,” *Komisi Pengawas Persaingan Usaha*, KPPU, 8 Februari 2022, <https://kppu.go.id/blog/2022/02/kppu-gelar-sidang-perdana-perkara-penyaluran-pupuk-bersubsidi/> (diakses 14 Mei 2024).
- Komisi Pengawas Persaingan Usaha. “KPPU Mengeluarkan Draft Pedoman Pasal 17 tentang Praktik Monopoli,” *Komisi Pengawas Persaingan Usaha*, KPPU, 24 Agustus 2011, <https://kppu.go.id/blog/2011/08/kppu-mengeluarkan-draft-pedoman-pasal-17-tentang-praktek-monopoli/> (diakses 14 Mei 2024).
- Media, Kompas Cyber. “5 Alasan Mengapa Indonesia Disebut Negara Agraris,” *Kompas.com*, PT Kompas Media Nusantara, 22 November 2023, <https://money.kompas.com/read/2023/11/22/114236126/5-alasan-mengapa-indonesia-disebut-negara-agraris> (diakses 14 Mei 2024).
- Media, Kompas Cyber. “SDA Melimpah, Mengapa Petani Indonesia Sulit untuk Sejahtera?” *Kompas.com*, PT Kompas Media Nusantara, 7 Juli 2020, <https://money.kompas.com/read/2020/07/07/142246526/sda-melimpah-mengapa-petani-indonesia-sulit-untuk-sejahtera> (diakses 14 Mei 2024).
- Pengadilan Negeri Palopo. “Persaingan Usaha Tidak Sehat dalam Tinjauan Hukum,” *Pengadilan Negeri Palopo*, Mahkamah Agung Republik Indonesia, <https://www.pn-palopo.go.id/30-berita/artikel/222-persaingan-usaha-tidak-sehat-dalam-tinjauan-hukum> (diakses 14 Mei 2024).
- Dinas Perkebunan Provinsi Kalimantan Timur. “Pupuk Bersubsidi Bukan Gratis,” *Pemerintah Provinsi Kalimantan Timur*, <https://disbun.kaltimprov.go.id/artikel/pupuk-bersubsidi-bukan-gratis> (diakses 14 Mei 2024).
- PT Perusahaan Perdagangan Indonesia. “Pupuk Subsidi,” *PT Perusahaan Perdagangan Indonesia*, <https://www.ptppi.co.id/produk/pupuk-subsidi/> (diakses 14 Mei 2024).
- Tim Detik. “Ini Kriteria dan Mekanisme Penerima Pupuk Bersubsidi,” *Detik.com*, PT Trans Digital Media, <https://www.detik.com/sumbagsel/berita/d-6796038/ini-kriteria-dan-mekanisme-penerima-pupuk-bersubsidi> (diakses 14 Mei 2024).
- Tim CNN Indonesia. “Pupuk Indonesia Akui Masih Ada Penyelewengan Pupuk Bersubsidi,” *CNN Indonesia*, PT Trans News Corpora, 13 Maret 2023, <https://www.cnnindonesia.com/ekonomi/20230313172104-92-924513/pupuk-indonesia-akui-masih-ada-penyelewengan-pupuk-bersubsidi> (diakses 13 Mei 2024).
- Tim CNBC Indonesia. “Ini Sebab Petani RI Belum Sejahtera Meski Harga Beras Cs Naik,” *CNBC Indonesia*, PT Trans Media, 3 Agustus 2023, <https://www.cnbcindonesia.com/news/20230803092028-8-459731/ini->

sebab-petani-ri-belum-sejahtera-meski-harga-beras-cs-naik (diakses 13 Mei 2024).

Peraturan Perundang-Undangan

Undang-Undang Nomor 5 Tahun 1999 tentang Larangan Praktik Monopoli dan Persaingan Usaha Tidak Sehat (Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 1999 Nomor 33, Tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 3817).

Peraturan Menteri Perdagangan Nomor 4 tahun 2023 tentang Pengadaan dan Penyaluran Pupuk Bersubsidi untuk Sektor Pertanian (Berita Negara Republik Indonesia Tahun 2023 Nomor 26).